
「改修内容説明会 

～西尾市文化会館はどのようにリニューアルするの？」 

 

令和５年（2023 年）２月１２日（日）１０：００～１１：３０ 

西尾市文化会館 ３０１会議室 

 

 

１ 挨拶 

 

 

 

 

 

2 これまでの経緯説明 

 

  

 

 

 

3 改修内容説明 

 

 

 

 

 

４ 今後のスケジュール 

 ・改修工事のため休館（予定） 令和 5 年 6 月 1 日～令和 7 年 1 月 3 日 

 ・リニューアルオープン（予定） 令和 7 年 1 月 4 日～  

 

以上 



■これまでの経緯と懇談会等の概要 

 

令和元年度 長寿命化計画策定 

（１）施設利用者懇談会 令和元年 10 月 29 日（火）岩瀬文庫にて実施 

・参加者：西尾市文化事業実行委員会メンバー10 名（及び西尾市 1 名、伊藤建築 3 名） 

・グループワーク実施 ２つのグループに分かれて、以下４つについて文化団体としての

意見（良い点、不具合な点、提案）を出し合った。 

 ①施設（ハード）の機能面   ②利用方法及び利用料  

③文化会館スタッフのサービス ④これから文化会館に期待すること、その他 

 

（２）文化会館リニューアル懇談会 令和２年 2 月 15 日（土）文化会館にて実施 

・参加者：西尾市民 26 名（及び西尾市 4 名、伊藤建築 3 名） 

 ・梶田美香講師のミニ講演会 30 分（文化会館の力～まちの中へ～長久手市の事例紹介） 

・グループワーク実施 ４つのグループに分かれて、以下２つについて検討した。 

 文化会館が①誰もが気軽に足を運べ、利用できる施設 

      ②誰もが文化・芸術の鑑賞に親しめる施設 

 となるための具体的な方策を、現在の文化会館、新築の文化会館の両方で検討 

 

令和 3 年度 基本設計 

（３）施設管理者（文化協会）ヒアリング  

  1 回目 対象者：一般社団法人西尾市文化協会 施設管理グループ 

・令和 3 年 6 月 23 日（水）文化会館にて実施 

  ・自主事業、貸館の状況、それらによるハードへの要望をヒアリング 

  2 回目 対象者：一般社団法人西尾市文化協会 文化活動グループ 

  ・令和 3 年 8 月 17 日（火）文化会館にて実施 

  ・文化活動グループの利用状況、ハードへの要望をヒアリング 

 

令和 4 年度 実施設計 

（４）文化会館利用者懇談会「にぎわいのある文化会館市民ロビーを考えよう！」 

 令和 4 年 10 月 8 日（土）文化会館にて実施 

 ・参加者：西尾市民 14 名（及び西尾市 5 名、伊藤建築 4 名） 

 ・展示室、市民ロビー見学の後、グループワーク実施 2 つのグループに分かれて、以下

2 つについて検討した。 

  ①どうして市民ロビーに市民が集まらないのか？課題を明らかにしよう 

  ②市民ロビーをどんな空間にする？何をいたらいい？解決策を考えよう 

  小ホールロビー、展示室も含めて考えてよい 

  

※令和元年度では新築の文化会館も想定した意見であり、令和 4 年度は市民ロビー、展示

室をテーマとしたためその意見が中心であった。 



西尾市文化会館改修工事における　要望の対応について

～利用者等懇談会（R1年度10/29、2/15、R4年度10/8実施）及び文化協会ヒアリング（R3年度6/23、8/17実施）の要望とその対応～

【大ホール舞台・音響照明】

舞台が狭いことの意見が多く寄せら

れ、舞台備品や音響照明の具体的な

要望も挙がった。

（対応）

舞台、反射板は現状のままであるが、

オーケストラ迫は残置するので前舞

台として利用可能。舞台袖・搬入口

は現状のまま。

付属備品は一部備品対応（今後検

討）、音響照明機器は改善し特に照

明はDMX対応。

【大ホール楽屋】

楽屋が狭く、足りないことの意見が

多く寄せられた。トイレや設備の充

実を求める声も挙がった。

（対応）

楽屋の数や大きさ、リハーサル室の

位置は現状のままである。楽屋のト

イレは洋式化する。

【大ホール客席・ホワイエ等】

客席椅子の改善、親子室についての

細かい要望、トイレの数が少ないこ

との意見があった。

（対応）客席数は固定席のままであ

る。客席椅子を幅の広いものに更新

することで、客席数が減少する。親

子室は現状のままであるが、音は音

響設備で調整する。トイレは改修し

女性用を増やす。

【大小ホールその他】

大ホールと小ホールの位置関係、共

用通路、楽屋口による音漏れや使い

にくさが挙げられた。

（対応）

大ホールと小ホールの関係、通路、

楽屋口は現状のままであるが、ホー

ルの扉の遮音性を向上させる。

【小ホール舞台・音響照明】

舞台が狭いことの意見が多く寄せら

れ、ホールを平土間化する要望や、

反響板、音響照明に関する細かい要

望もあった。

（対応）

350席の利用要望もあり、ホールの

平土間化はせず、舞台機構は現状の

まま。音響照明は基本的に現状維持

だが、照明バトンにDMX回線を導入

し多様な演出を可能にする。幕地は

更新する。

【小ホール楽屋】

楽屋が狭く、足りないことの意見が

多く寄せられた。トイレや設備の充

実を求める声も挙がった。

（対応）

楽屋の数や大きさは現状のまま。楽

屋のトイレは現状の位置で改修する。

【小ホール客席・ホワイエ等】

客席数を減らす、増やす両方の意見

があり、客席椅子の改善、親子室設

置等の要望、トイレの数が少ないこ

との意見があった。

（対応）客席数は固定席で現状のま

ま。車いすスペースは増設する。客

席椅子は現状のまま。親子室は新設

しない。トイレは改修するが数はそ

のまま。

【会議棟（会議室）】

会議室の現状の他、練習利用と展

示利用の対応に関する意見が挙

がった。流し台完備の工作室の要

望もあった。

練習：音楽練習、バンド練習ので

きる防音の部屋や楽器庫、付属備

品の整備の要望

展示：現在のロビータイプの展示

室を好む借り手がいるものの、使

用しにくい意見もあった。展示専

用の部屋、あるいは会議室を展示

に使用しやすくする整備の要望

（対応）

練習：3階に防音対応の練習室を

２つ設置。音楽練習やダンスに対

応。

展示：2階会議室A・Bを展示利

用可能に改修（スポットライトも

設置）。ピクチャーレールは他の

部屋も設置する予定。

・現展示室はオープンスペースと

して展示利用のほか多目的に活用

することを想定。

この使い方についてのアイデアは

フィットネス、ヨガ、コワーキン

グスペースなど様々な意見が挙げ

られた。今後の管理運営による。

・会議室マイク機材は必要に応じ

て対応、内装は部屋機能に応じて

改修。工芸を考慮して3階共用部

に流し台を整備。

【会議棟その他】

会議棟にトイレが少ないこと、空

調や照明を改善する意見が挙がっ

た。特別室や階段教室の要望も

あった。

（対応）

トイレは改修し女性用を増やす。

空調、照明は改修。階段教室は整

備しない。

【施設機能・設備全般】

施設全体にエレベーターが少ないこ

と、トイレの数が少ないことに意見

が多く寄せられた。

また授乳、オムツ交換スペースの充

実化やキッズスペースの整備、バリ

アフリー化への要望が挙がった。空

調設備、給湯設備の整備の意見も

あった。

（対応）

エレベーターの増設は行わない。ト

イレは全体的な規模は変えずに男性、

女性の比率を見直し。授乳スペース

は現状のまま、オムツ交換スペース

は喫茶側・大ホール男性トイレに設

置する。キッズスペースは建設予定

の生涯学習センターに子供の遊び場

を充実させる予定。

設備面ではLED照明。空調、給湯設

備は更新。Wi-Fi環境は導入を検討。

【市民ロビー等】

エントランスや市民ロビー全体が入

りにくい雰囲気であり、課題として

具体的な使いづらさ（Wi-Fiがない、

ロビーの形、じゅうたんや美術品の

圧迫感等）の指摘があった。

（対応）

事務室入口にカウンターを新設し入

りやすくする。Wi-Fiは導入検討中

である。その他入りやすく使いやす

くするために、家具と備品を見直す

ことで対応。

【喫茶（飲食）】

西尾の名物の飲食やコーヒースタ

ンドといった飲食施設の充実化を

求める意見が多く挙がった。

（対応）

検討中

【庭園】

庭園と茶室がよいという意見が多

く寄せられた。庭園の開放を求め

る声もあった。

（対応）

庭園と茶室は現状のまま。庭園の

利用については、検討中。

【市民広場、外構、駐車場】

駐車場と建物が遠い点、専用駐車

場が少ない点が指摘された。イベ

ントや水遊び、遊歩道・ランニン

グなどへ対応する要望があった。

（対応）

市民広場に駐車可能なスペースを

設ける（日常は現状どおり）。

イベントに使用できるように市民

広場を改修（今後検討）。

【立地】

駅周辺の整備の声もあったが、西

尾城が近いことがよいという意見

もあった。現在の場所では交通手

段、イベント時の渋滞の課題が指

摘された。

（対応）

文化会館は現在地のまま

【運営（あり方、人材）】

市内施設の役割分担、コンセプト

の明確化、運営収支のみえる化、

ソフト・事業の充実化を求める意

見のほか、現在のスタッフのサー

ビスを肯定する声、ディレクター

や配置転換のない職員を求める声

もあった。

（対応）

検討中

【利用システム・利用料】

利用区分の見直し、オンライン予

約を求める意見が多く寄せられた。

利用料は適切である声と高いとい

う声の両方があった。

（対応）

検討中

【案内・告知】

館内での各施設が分かりにくいと

いう意見（掲示やマップ等の対

応）、また催事や利用料等の館の

情報が少ない（SNSを含めたPRが

必要）という意見が寄せられた。

（対応）

今後検討

【施設用途】

美術館の設置、各種ホールの整備

（中ホール、音楽専用、ライブス

ペース等）、各種施設の整備（プ

ラネタリウム、ワークスペース

等）様々な要望があった。

（対応）

美術館、各種ホール、施設の新設

は難しいが、展示スペースや市民

ロビーの活用は管理運営による。

【イメージづくり】

イベントがなくても来たくなるよ

うな開放的な雰囲気がほしいとい

う意見が多く寄せられた他、季節

を感じさせる施設、映える施設、

デザイン性のある施設といった声

もあった。

（対応）

市民ロビーの家具などの見直しで

明るく開放的な雰囲気に対応

【企画】

常にイベントを実施してほしいと

いう声のほか、以下のような意見

があった。

様々な年齢ごと、あるいはター

ゲットを絞ったもの、インパクト

のあるもの、他美術館・他分野と

のコラボ、0歳児を含む子供・子育

て世代に向けたもの、庭園の企画、

映画の上映、美術展や写真展、次

世代育成のための講座、アウト

リーチ等

また、市民ロビーに人を集めるた

めの具体的な企画提案として、気

軽なコンサートやイベント、市民

アートなどの展示を行うことや、

カフェスペースや自動販売機と

いったカフェ機能、子供の遊び場

機能に多くの意見が寄せられた。

（対応）

イベントなどは検討中。子供の遊

び場は建設予定の生涯学習セン

ターで充実させる予定。
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